

BO

BIDE ONETIK

INFORMACIÓN DE FUTUBIDE



OTSAILA 2023 FEBRERO | 22. ZENBAKIA • Nº 22

- TÚ ERES PROTAGONISTA -

PROMOVIDA POR GORABIDE



CONVERSAMOS CON...

Valeria García-Landarte
Directora Gerente
de FEVAS-Plena Inclusión
Euskadi

Pág. 4



FUTU-NOTICIAS:

**XIV jornadas
de intercambio
y sensibilización**

Pág. 8



INDICE

- Grupo Portavoces 3
- Conversamos con / Hitz egiten dugu 4
- FutuNoticias 6
- El Rincón del Voluntariado 15
- El Txoko de la Lectura 18
- Nuestros momentos 19

FUNDACIÓN LEALTAD

PRINCIPIOS DE TRANSPARENCIA Y BUENAS PRÁCTICAS DE LAS ONG

- 1. Órgano de Gobierno**
Asume las responsabilidades de control de la ONG y supervisa la gestión eficiente de sus recursos. Sus miembros participan activamente en la toma de decisiones y son independientes.
- 2. Fin Social**
Indica claramente cuál es su misión, a quién se dirige y con qué objetivo. Los proyectos de la ONG son coherentes con las actividades previstas en los estatutos.
- 3. Planificación y Seguimiento.**
Planifica sus actividades, establece objetivos y mide su cumplimiento. Aplica criterios de selección de proyectos y mide su impacto con sistemas de seguimiento.
- 4. Comunicación e Imagen**
Emite informaciones veraz y completa que no induca a error al donante. Los datos sobre el órgano de gobierno, actividades y cuentas anuales son públicos y accesibles.
- 5. Transparencia en la Financiación**
Hace público quién le financia, cómo capta fondos públicos y privados y qué recursos dedica a ello. Protege los datos de sus donantes particulares.
- 6. Pluralidad en la Financiación**
Una financiación diversificada da estabilidad a la ONG, asegura su independencia y la continuidad de sus proyectos. La sociedad le respalda con un porcentaje de financiación privada.
- 7. Control en el Uso de los Fondos**
Publica cuánto gasta en gestión y en captación de fondos y qué porcentaje destina a proyectos. Cuenta con herramientas para controlar y justificar el uso de sus fondos.
- 8. Obligaciones Legales y Fiscales**
Rinde cuentas ante la Administración Pública (registro y protectorado, Seguridad Social y Agencia Tributaria). Aprueba y audita sus cuentas anuales, que presenta junto a la memoria de actividades.
- 9. Voluntariado**
Está abierta a la participación de voluntarios que aportan su tiempo y esfuerzo. Les facilita formación y un seguro para cubrir el riesgo que conlleva su colaboración.



ONG acreditada por la Fundación Lealtad
Cumple los 9 Principios de Transparencia y Buenas Prácticas analizados:
Acreditación sujeta a que el informe de transparencia y buenas prácticas de la ONG se encuentre publicado en www.fundacionlealtad.org



GRUPO PORTAVOCOS

El grupo portavoces de Futubide, sigue con su calendario de reuniones.



Después de haber realizado y aprobado el **reglamento interno** del grupo, participaron de la última reunión del Patronato en diciembre del año pasado, para informarles del trabajo realizado y poder compartirlo con los asistentes.

También les presentaron algunas ideas de participación en las reuniones del Patronato, y otros asuntos de interés, que sus miembros, deberán estudiar.

Otras de las cosas de las que os queremos contar, es que nuestro compañero **Josemi** **asistirá al II Congreso Estatal sobre el Derecho a Decidir con Apoyos**, que se celebrará en Zaragoza del 7 al 8 de marzo y que organiza la Asociación Liber.



Mientras tanto... podéis contarnos vuestras preocupaciones, quejas o sugerencias, a través del buzón que está en la entrada de las oficinas de Futubide, y también en este correo electrónico: portavoces@futubide.org



CONVERSAMOS CON...

Valeria García-Landarte

Directora Gerente de FEVAS-Plena Inclusión Euskadi

FEVAS Plena inclusión Euskadi es la asociación vasca de entidades en favor de las personas con discapacidad intelectual. Es la organización de iniciativa social más representativa del ámbito de la discapacidad intelectual o del desarrollo en Euskadi y forma parte del movimiento asociativo Plena inclusión. FEVAS existe para que las personas con discapacidad y sus familias gocen de una vida plena, en una sociedad justa e inclusiva.

¿Cuándo y por qué surge una entidad como FEVAS?

FEVAS nace en 1980. Su inscripción en el Registro General de Asociaciones del País Vasco formalizaba una colaboración entre las asociaciones Apdema (Araba), Atzegi (Gipuzkoa) y Gorabide (Bizkaia) que, en la práctica, existía desde mucho antes. En aquellos años, en los que todo estaba por hacer, aquellas familias pioneras tuvieron la visión estratégica de unirse, para lograr objetivos comunes. El sentido de nuestro movimiento asociativo no ha cambiado desde entonces. Estamos convencidas de que el trabajo conjunto nos otorga más fuerza, en la conquista de derechos.

¿Cómo llegaste a FEVAS y cual había sido tu trayectoria profesional?

Llegué a FEVAS en el año 2009, para encargarme del área de innovación y responsabilidad social. Mi experiencia previa está vinculada a la educación, la gestión de proyectos y la investigación. Sin embargo, la discapacidad intelectual era un campo nuevo y desconocido para mí. Este mundo es amplio, rico en conocimiento, dinámico y apasionante. Considero una gran responsabilidad poder contribuir a mejorar la vida de las personas a las que nos debemos. Es un reto ilusionante y enorme. ¡Estoy muy agradecida de haber aterrizado aquí!



CONVERSAMOS CON...

¿En qué ámbitos de trabajo desarrolla FEVAS su actividad?

FEVAS pone el foco en tres objetivos: la incidencia, nuestro propio desarrollo organizacional, y la colaboración con el Tercer Sector. Pretendemos influir para que las políticas, desde su diseño, hasta su despliegue, garanticen el ejercicio de derechos de las personas con discapacidad y sus familias. Es un área fundamental para FEVAS. Nos avalan muchos años de experiencia y la fuerza de la representación. La colaboración con las administraciones, además de con otros actores, la entendemos como la vía hacia la construcción de la sociedad que queremos. Por otro lado, creemos en nuestra capacidad de mejora continua. FEVAS constituye un espacio de reflexión conjunta, para innovar y avanzar como prestadoras de apoyos. Por último, participamos en otras organizaciones del ámbito de la discapacidad intelectual o del desarrollo (Plena inclusión) discapacidad (EDEKA) y Tercer Sector (Sareen Sarea). Entendemos que la unión nos fortalece y nos permite llegar más lejos.

¿Cuáles son a tu juicio, los hitos más destacables que se han conseguido desde la entidad que diriges en los últimos años, en el mundo de la discapacidad?

Los cambios de los últimos años han sido muchos y muy relevantes. Los cambios legislativos en el derecho al voto o el ejercicio de la capacidad jurídica, por ejemplo, nos sitúan en un contexto más garantista del ejercicio de derechos, en coherencia con la Convención de la ONU sobre los derechos de las personas con discapacidad. El desarrollo de un empleo público más inclusivo, para las personas con discapacidad intelectual, o la implementación de la accesibilidad cognitiva, para que la información sea más comprensible y facilite la participación, también son destacables.

¿Qué retos os marcáis en el futuro más próximo?

Los retos son innumerables, pero por centrar alguno, yo resaltaría el fortalecimiento de nuestra red de servicios, el avance en la provisión de apoyos significativos para una vida independiente o la toma de conciencia social, sobre los derechos de las personas con discapacidad.



FUTU NOTICIAS

II ENCUESTO “ EL PODER DE LAS PERSONAS “

El pasado día 29 de noviembre, la Presidenta de nuestra entidad, María Luzón asistió al «Encuentro de presidencias y responsables de las “Entidades de Apoyo a la Toma de Decisiones” de Liber, para presentar brevemente el análisis estratégico realizado y poder debatir y priorizar los retos a los que se enfrenta el sector y Liber.

En esta Jornada Estratégica participaron alrededor de 45 personas, de 22 entidades de la red que acudieron desde diversos puntos de España, la mayoría de ellas con los perfiles de gerencia, dirección, presidencia y vocales de los patronatos.

Se pusieron en marcha varias dinámicas con el objetivo de compartir conocimiento y experiencias y aprender unas de otras. El resultado de las mismas, se expuso en plenario al final de la

jornada, con productos tan valiosos como planes de trabajo, objetivos concretos, posicionamientos y aterrizajes al día a día de las entidades sobre alguno de estos retos. El broche a esta Jornada de trabajo, fue la intervención del Grupo de portavoces de la Red Liber.



GALA PREMIOS GESTIÓN AVANZADA 2023

Ya cerrando casi el año a finales del mes de diciembre, asistimos a la entrega anual de los Premios Vascos a la Gestión Avanzada que organiza el Gobierno Vasco de la mano de Euskalit. Representando a Futubide, Maialen de Zuazua, Responsable del área social de nuestro servicio Zu Zeuk!, asistió a la gala, donde el año pasado por estas fechas, recibimos nuestro actual Diploma a la Gestión Avanzada.



KUDEAKETA AURRERATUA
EUSKALIT
GESTIÓN AVANZADA



FUTU NOTICIAS

FEVAS EN FORMA 2023

El pasado 30 de noviembre y a iniciativa de FEVAS, nuestro Gerente Mikel Barrón y Rafael Armesto del Bufete Gordoniz y que como ya sabéis, pertenece a los servicios jurídicos de Futubide, participaron de esta jornada en Donosti para miembros de Juntas y Gerentes sobre el “Acceso a la justicia de las personas con discapacidad”, en la que estuvieron como ponentes el propio Rafael Armesto y Valeria García-Landarte Directora de Fevas-Plena Inclusión Euskadi. Las ponencias estaban centradas en el Derecho reconocido en la Convención, las iniciativas para el Acceso a la Justicia y el Plan estratégico de Justicia de Euskadi 2022-2028.



RENOVAMOS LA DECLARACIÓN DE INTERÉS SOCIAL

Tras analizar la documentación requerida a nuestra entidad por el Gobierno Vasco, Futubide renueva un año más la declaración de Interés Social para este año que acabamos de cerrar, por considerar que contribuimos al desarrollo de los servicios sociales en la Comunidad Autónoma del País Vasco, mediante el desarrollo de nuestras actividades de acción social.



Zorionak a todos y todas !

CAMPAÑA “CÉNTIMOS SOLIDARIOS”

En España hay más de cuatro millones de personas, (94 de cada mil habitantes), con algún tipo de discapacidad (INE, 2022). Con tu ayuda, a través del programa Céntimos Solidarios EUSKAL GORRAK, FUTUBIDE FUNDAZIOA, la FEDERACIÓN DOWN GALICIA, la FUNDACIÓN NEMO, la FUNDACIÓN CNSE y la FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE PARKINSON (FEP), podrán seguir dando atención personalizada a las personas con discapacidad. Haz tu donación de los céntimos solidarios, cuando realices tus compras en los comercios del Grupo EROSKI, **a partir del 1 de febrero.** Eskerrik asko !



JORNADAS EN EL PARLAMENTO VASCO

Durante los días 30 y 31 de enero y organizadas por el Foro Aequitas Euskadi y el Parlamento Vasco, el Gerente de Futubide, Mikel Barrón, participó junto a Rafa Armesto de los servicios jurídicos de Futubide, de dos jornadas bajo el lema “Dos años de vigencia de la Ley 8/2021: contextualización jurídica y social”.

En estas jornadas inauguradas por la Presidenta del parlamento Vasco Bakartxo Tejería, se celebraron varias mesas redondas como por ejemplo “Experiencias personales: ¿Qué supone la reforma para nosotras y nosotros?”, “El ejercicio de la capacidad jurídica en condiciones de igualdad: medidas de apoyo voluntarias y judiciales” o “Aspectos prácticos de la Ley 8/2021 desde la perspectiva de las entidades de apoyo”, tuvieron como ponentes, personalidades del ámbito jurídico y notarial así como los Gerentes de las 3 fundaciones vascas, entre otros.



Fundación
Aequitas



FUTU NOTICIAS

SEGUNDO PREMIO BUENAS PRÁCTICAS bINKLUSION

El pasado día 24 de octubre y dentro de la "29 Semana Europea de la Gestión Avanzada", participamos en la entrega de estos premios, de los que nuestra candidatura era finalista junto a otras 3 entidades. Las buenas prácticas presentadas fueron las siguientes.

- **Argia Fundazioa:** desarrollo del sistema de gobernanza participativa como ejemplo impulsor de la participación y la implicación.
- **Taller Usoa:** Nuevo código ético y el canal ético.
- **Futubide:** jornada laboral a la medida.
- **APNABI:** la gestión y transferencia del conocimiento en aPNABI.



XIV JORNADAS DE INTERCAMBIO Y SENSIBILIZACIÓN

Tres profesionales de Futubide participaron en estas jornadas organizadas por Argia Fundazioa bajo el lema "¿Derechos? Torcidos".

Argia Fundazioa es una entidad que acompaña a las personas con trastorno mental grave y a su entorno afectivo, a mejorar su imagen pública y su calidad de vida.

El eje central de estas jornadas fue generar un espacio de intercambio de conocimiento de experiencias y buenas prácticas entre entidades, tanto públicas como privadas, que trabajan en el ámbito de la salud mental, personas, profesionales y personas que viven bajo el diagnóstico de una enfermedad mental, centrado cada año en diferentes temas que nos ayuden a todas y todos a reflexionar sobre cómo avanzamos hacia la recuperación.



FUTU NOTICIAS

NUESTRO PEQUEÑO HOMENAJE...

Durante este último año, tenemos que lamentar los fallecimientos de Javi, Victor, M^º Jesús, Mariano y Antonio. Desde estas líneas, mandamos un caluroso abrazo a sus familias y amigos, de su otra familia, la de Futubide. Descansen en paz. No os olvidamos...

4ª CAMPAÑA DE DONACIONES DE AYUDAS TÉCNICAS

Futubide y otras 66 entidades se unen a esta campaña para donar artículos -grúas domiciliarias, camas articuladas, sillas de ruedas, etc.- que se reutilizarán en préstamos solidarios. El objetivo de la campaña es recoger artículos de ayuda con el fin de que todas las personas que lo necesiten puedan acceder a estos productos en el momento en que les hacen falta, especialmente las personas en situación más vulnerable.



VISITA DE FUNDACIÓN LEALTAD

El pasado día 20 de noviembre, la Directora General Ana Beavides y la Directora de Análisis, María Alvear, de Fundación Lealtad, visitaron nuestras oficinas con el fin de conocer más a fondo nuestra entidad, aprovechando su estancia en Bilbao, en la que compartieron una reunión de trabajo con el Gerente de Futubide fundazioa.



CHARLAS DE SENSIBILIZACIÓN

También a finales de octubre, la responsable del área social de Futubide, Maialen de Zuazua junto a nuestra compañera también de dicho área Aina González, impartieron unas charlas de sensibilización a los cadetes de la Academia de la Ertzaintza en Arkate, sobre personas con discapacidad intelectual junto a los compañeros de APDEMA y GAUTENA impulsadas por FEVAS plena inclusión Euskadi. El objetivo principal era aclarar el concepto de discapacidad intelectual o del desarrollo y concretar pautas para que las y los agentes puedan actuar en diferentes situaciones y asegurar una buena comunicación con las personas con discapacidad intelectual o del desarrollo. En definitiva, fue una oportunidad para avanzar en los derechos de todos los ciudadanos y ciudadanas y su plena inclusión.





FIESTA NAVIDAD

El pasado 16 de diciembre casi 300 personas, nos reunimos en un hotel de Bilbao para celebrar la Navidad después de 3 años sin poder hacerlo.

Personas apoyadas, profesionales, personas voluntarias y patronos, pasamos un fantástico día en familia comiendo todos y todas juntas, bailando, cantando villancicos y bailando hasta casi la noche.

También hubo tiempo para alguna sorpresa y un pequeño regalo navideño...

Ha sido un placer poder volvernos a juntarnos...

Eskerrik asko !

¡ Feliz año a todos y todas !



FIESTA NAVIDAD



FIESTAS DE CHICAS EN FUTUBIDE

El pasado mes de noviembre, celebramos una divertida fiesta de más de 40 personas en la que participaron personas apoyadas y profesionales de Futubide.

En esta fiesta, además de merendar y bailar, a través de diferentes dinámicas y juegos pasamos una tarde muy divertida.

También hubo talleres en los que hablamos de diferentes temas que nos interesan a todas. Nos vemos en la próxima...!



SANTA AGUEDA

Empezamos el mes de febrero, con los tradicionales cánticos a Santa Agueda de nuestros chicos y chicas del coro.

Primero estuvieron durante unas semanas, ensayando las canciones de siempre, con nuestra compañera Eva y el lunes día 5 de febrero como marca la tradición, se echaron a las calles del barrio acompañados de varios profesionales de Futubide, recorriendo las calles y entre aplausos de las personas que paseaban por la zona así como de la residencia cercana a nuestras oficinas donde también hicimos una parada.

Tras el recorrido, repusimos fuerzas con un hamaiketako ofrecido por la Fundación. en unos de los bares cercanos. ¡Hasta la próxima...!





LECTURA
FÁCIL

JOSEMI CON LA ASOCIACIÓN LIBER

El pasado día 24 y 25 de noviembre **Josemi** que como ya sabéis es una persona que apoya **Futubide** y que pertenece al grupo Portavoces, participó en Madrid durante dos días en el Encuentro de presidencias y responsables de Liber.

Este grupo antes había realizado su propia sesión de reflexión, identificando puntos importantes para las personas con discapacidad apoyadas por entidades como Futubide.

Josemi, como representantes de todos ellos, trasladó a todas las personas presentes, el resultado de su sesión, agradeciendo la oportunidad de contribuir de una forma tan directa, a la toma de decisiones de la organización.

liber.

Asociación
de entidades de apoyo
a la toma de decisiones

*Josemi a la derecha,
junto a Luís Gonzaga,
Presidente de Liber*



EL RINCÓN DEL VOLUNTARIADO

ENCUENTRO DE VOLUNTARIADO

Durante el fin de semana del 27 al 29 de octubre, 9 personas voluntarias acompañadas por 2 profesionales, la Presidenta y el Gerente de Futubide, asistieron al **XIV Encuentro de voluntariado en Santa Cruz de Tenerife**, que en esta ocasión fue organizado por la **Fundación Sonsoles Soriano**.

Casi 200 personas voluntarias de diferentes entidades de apoyo a la toma de decisiones de personas con discapacidad intelectual de toda España, nos reunimos bajo el lema **“Un voluntariado de tu a tu”**, para compartir experiencias del día a día, a través de una serie de charlas y talleres dinamizados por profesionales de **Liber**, de otras entidades de la asociación y del sector público y social.

También hubo espacio para hacer un recorrido por los diferentes encuentros celebrados en los últimos años, así como para el reconocimiento de nuestras personas voluntarias.

Gracias a todos y todas por vuestra hospitalidad y nos vemos de nuevo muy pronto... !!

Eskerrik asko !



EL RINCÓN DEL VOLUNTARIADO Bforoa

DIA INTERNACIONAL DEL VOLUNTARIADO

El Consejo Vasco del Voluntariado del Gobierno Vasco, organizo coincidiendo con esta fecha tan señalada, que cada año se celebra el día 5 de diciembre, un evento en el Palacio Euskalduna de reconocimiento a las personas ligadas al voluntariado en Euskadi que presidió el Lehendakari Iñigo Urkullu acompañado de la consejera de Igualdad, Justicia y Políticas Sociales, Nerea Melgosa.

El Consejo nace con el objeto de hacer partícipe a la sociedad y a sus organizaciones de las políticas de solidaridad, como órgano de encuentro, asesoramiento y consulta en materia de voluntariado.

Al acto acudieron varios profesionales y personas voluntarias de nuestra entidad.



La última sesión del Foro tuvo lugar el pasado mes de noviembre y tras la bienvenida de rigor esta vez en el espacio BBK Kuna en Bilbao, compartimos varias actividades/eventos que se iban a organizar durante el mes de diciembre, en concreto el 4 de diciembre por la mañana con motivo del Día internacional de Voluntariado en el Euskalduna promovido por el Consejo Vasco de Voluntariado y ese mismo día, los primeros Bizkaia Sariak.

También se proyectó la guía del viaje del voluntariado. Una guía central para todas las organizaciones que refleja el proceso trabajado a lo largo del curso y que dispondrán de ella para su uso. Desde BizkaiaGara trasladaron que era importante que las personas interesadas en los proyectos de voluntariado de cada organización, también se den de alta en BizkaiaGara.

Tras el habitual descanso en mitad de la sesión, llegó el momento de compartir con el grupo la presentación del video que recoge el proceso del bForoa.

Compartimos el enlace del video para que esté a vuestra disposición:

<https://www.youtube.com/watch?v=8DUx3NqiQyY&t=1s>

voluntariado@futubide.org
o llámanos al teléfono 944 24 55 62



HOY HABLAMOS CON...

Marian, voluntaria de Carmen

“¡Carmen me aporta, sobre todo el cariño de sus besos y abrazos...!”

¿Qué te motivó a ser voluntario de una entidad como Futubide?

Me motivó el poder utilizar mi tiempo libre, ayudando y compartiendo ese espacio con alguien que lo necesitara.

¿Por qué decidiste hacerte voluntaria de personas con discapacidad intelectual?

Porque sentí que necesitan que se les comprenda, escuche y sobre todo, que se les tenga en cuenta.

¿Qué es lo que más te gusta de la labor que realizas?

Me gusta poder compartir, ayudar, disfrutar, aprender, charlar y sobre todo, vivir cada momento...

¿Qué cosas soléis hacer un día cualquiera que quedáis juntas?

Nos damos un paseo, vamos a la piscina, al cine, de viaje, de excursión, a comer o de merienda, celebramos fechas importantes para ambas como nuestros cumpleaños, la Navidad y otras...

¿Qué crees que le aportas a Carmen y qué te aporta ella a ti?

Creo que ambas nos aportamos cosas por igual... le aportó cariño, compañía, comprensión, escucha, amistad, confianza, amor y respeto... y ella sobre todo me aporta muchas risas, cariño, amor, besos y abrazos...





- TÚ ERES PROTAGONISTA -

PROMOVIDA POR GORABIDE

Miembros del Patronato:



C/ Andrés Eliseo de Mañaricua, 14 (local bis)
48003 Miribilla-Bilbao
Tfno: 94 424 55 62
email: info@futubide.org

Síguenos en:



www.futubide.org